

L'ACTE ANALYTIQUE *dans tous ses états*

Une des caractéristiques principales d'une psychanalyse c'est sa dimension d'expérience et c'est ce sur quoi Freud puis Lacan insistent. En ce sens la première définition de l'acte analytique serait qu'il laisse s'accomplir l'expérience ou encore qu'il l'accompagne. Il faut par ailleurs rendre à la technique analytique son génie et considérer la cure-type autrement que dans une idéalité car elle reste au fondement de ce qu'a voulu Freud et permet de comprendre comment se gagne un nouvel entendement.

Mais bien des questions se posent lorsque l'analyste invente d'autres dispositifs ou qu'il pratique au delà de ses frontières privées ; c'est ce que nous explorerons aussi cette année pour interroger l'écoute analytique ; qu'est-ce que les analystes entendent que d'autres champs ignorent? On en vient alors à la question du sujet ce qui décale l'acte analytique du côté d'une *présence* de l'analyste à l'autre qui, pensons-nous, n'a pas d'équivalent. Qu'il y ait *du* psychanalyste, c'est ce que nous aurons à commenter quelque soit le lieu de son exercice. S'ouvre alors l'impérieuse nécessité de défendre notre discipline qui aujourd'hui comme toujours se heurte à des résistances tenaces. A partir de là, il est clair que la dimension politique ne sera pas absente de nos futures réflexions.

Guy Dana